
Gemeinsame Anfrage von Dirk Artschwager und Michael Schem
zur Sitzung des Bielefelder Klimabeirats am 18.10.2023

Bielefeld, 19.09.2023

Die Stadt Bielefeld hat wie schon in den Jahren 2010 und 2017 im vergangenen Jahr eine 
Haushaltsbefragung zum Mobilitätsverhalten durchgeführt mit dem wesentlichen Ziel, 
Aussagen zur Verkehrsmittelwahl zu erhalten. Diese Erhebung erfolgte aus Gründen der 
Vergleichbarkeit zeitgleich auch in anderen Städten bzw. Kreisen in NRW. Für die Städte 
Herford und Gütersloh wurden die Ergebnisse bereits vor einiger Zeit veröffentlicht. 
Ergebnisse für Bielefeld dürften daher zumindest zeitnah auch vorliegen. Daher unsere 
Fragen:

 

1.       Wie hat sich das Mobilitätsverhalten in Bielefeld im Vergleich zu früheren 
Erhebungen und im Vergleich zu den Nachbarstädten verändert (sowohl Autonutzung als 
auch Nutzung des Umweltverbunds)?

2.       Lassen sich aus den Zahlen eher positive oder negative Tendenzen für die 
Verkehrswende ablesen?

3.       Wie bewertet die Stadtverwaltung die erhobenen Daten insbesondere in Bezug auf 
weitere zu ergreifende Maßnahmen und wann werden die Daten der Öffentlichkeit zur 
Verfügung gestellt?


